



# Medienmitteilung

Datum: 13. Dezember 2018

---

## Thomas Zehnder wird Chef des Zollkreises II

**Die Geschäftsleitung der Eidgenössischen Zollverwaltung (EZV) hat Thomas Zehnder zum Chef des Zollkreises II gewählt. Er übernimmt diese Funktion zusätzlich zum Kommando der Grenzwachregion II, welches er seit 2009 innehat. Beide Organisationseinheiten haben ihren Sitz in Schaffhausen.**

Mit Blick auf das Transformationsprogramm DaziT und die bevorstehende Neuorganisation der EZV war die Leitung des Zollkreises II für einige Zeit nur interimistisch besetzt. Inzwischen hat sich die Richtung dieser Projekte konkretisiert. Die Neuausrichtung basiert auf dem Grundsatz einer umfassenden Kontrolle von Personen, Waren und Transportmitteln aus einer Hand im Sinne der Mission «Umfassende Sicherheit an der Grenze für Bevölkerung, Wirtschaft und Staat» und sieht ein Zusammenwachsen von Zoll und Grenzwachkorps vor.

Vor diesem Hintergrund hat die Geschäftsleitung der EZV nun die Leitung des Zollkreises II definitiv besetzt. Thomas Zehnder, Kommandant der ebenfalls in Schaffhausen ansässigen Grenzwachregion II, übernimmt per 1. Januar 2019 zusätzlich zu seiner bisherigen Funktion die Leitung des Zollkreises II. Damit sollen Synergien zwischen Zoll und Grenzwachkorps sowohl in der Führung als auch im Einsatz maximal genutzt werden.

Thomas Zehnder ist ein langjähriger und bewährter EZV-Kadermann. Der 53-Jährige ist dem Grenzwachkorps im Jahr 2000 als Chef Personelles und Ausbildung beigetreten. Nach einem kurzen Abstecher in die Privatwirtschaft wurde er 2009 zum Kommandanten der Grenzwachregion II ernannt.

Heinz Engi, der den Zollkreis II interimistisch zusätzlich zum Zollkreis I geführt hat, wird sich künftig wieder auf die Leitung des Zollkreises I konzentrieren.

### Für Rückfragen:

Michael Steiner, Mediensprecher EZV  
Tel.-Nr. 058 462 67 43, [medien@ezv.admin.ch](mailto:medien@ezv.admin.ch)